

Communiqué de presse de l'Union suisse des paysannes et des femmes rurales USPF du 4 octobre 2018

## La salade de chiffres continue

La publication annuelle des chiffres relatifs au revenu agricole des familles paysannes est une salade que tout un chacun peut interpréter à son goût.

L'Union suisse des paysannes et des femmes rurales (USPF) a pris connaissance des chiffres publiés par Agroscope concernant le revenu des familles paysannes en 2017. Comme chaque année, cette salade de chiffres concernant la montagne, la plaine et le revenu par unité de main-d'œuvre familiale crée la confusion sur les revenus des exploitations et embellit fortement la situation. Les chiffres cités comme des « moyennes » sont basés sur les résultats comptables du quartile supérieur des exploitations examinées. Il faut donc constater que les plus hauts revenus des paysannes et paysans ayant un statut d'indépendant atteignent environ 50'000 francs par an, paiements directs compris! Nous ne nous plaignons pas de cette situation, car chacun peut décider pour lui-même s'il veut continuer de travailler à de telles conditions ou non. En outre, les familles paysannes sont accoutumées à vivre selon des standards modestes. Néanmoins, l'USPF attache une grande importance à ce que cette salade de chiffres annuelle soit remplacée par un message clair et compréhensible.

Renseignements: Christine Bühler, présidente USPF Tel. 078 818 36 11 <u>buehler@landfrauen.ch</u> www.paysannes.ch